

# Auguste Viktoria schließt Ende 2015. Eine neue Chronik erzählt aus der über 100-jährigen Historie



Zwischen diesen Fotos liegen 110 Jahre Zechen-Geschichte. Die letzte Abbaumannschaft des Bergwerks AV im Jahre 2015...

...und die Abteufelmannschaft von Schacht 2 im Jahre 1905

# Diese Zeche ist bald Geschichte



1974 hat der Job des Bergmanns noch Perspektiven



1927 stürzte Schacht 3 komplett ein. Über Tage entstand ein riesiger Krater



Die Mannschaftskaue von Auguste Viktoria im Jahre 1930



Industrie-Ästhetik: Die Fördermaschine der Zeche im Jahre 1910

**Von TOBIAS KINDEL**

Dortmund - Und wieder geht eine über 100-jährige Industrie-Geschichte zu Ende!

Im Jahre 1899 wurde die Zeche Auguste Viktoria (kurz AV) in Marl abgeteufelt. Und in zwei Wochen wird dort die letzte Kohle gefördert, das Bergwerk schließt seine Tore für immer. Es ist das vorletzte im Ruhrgebiet, nur Prosper Haniel in Bottrop fördert bis zum Ende 2018 weiter.

(siehe Kasten) Das AV eine besondere Zeche war, zeigt die neue Chronik 'Kohle, Erz, Chemie' (25 Euro) des Deutschen Bergbaumuseums Bochum. Wussten Sie zum Beispiel, dass...

- ...als Namenspatronin des Bergwerks die Gemahlin von Kaiser Wilhelm II. ausgewählt wurde? Die hieß mit vollem Namen Auguste Viktoria von Schleswig-Holstein-Sonderburg-Augustenburg (\*1858, †1921).
- ...AV die einzige Zeche im Revier war, die neben Kohle auch Erz abbaut? Ab 1936 förderte das Bergwerk Blei- und Zinkerze. Und sogar Silber!
- ...bei Abteufelarbeiten 1927 der gesamte Schacht 3 zusammenbrach? Fünf Bergleute starben, ihre sterblichen Überreste konnten erst zehn Jahre später geborgen werden.
- ...das Bergwerk erst 1995 zur RAG kam? Vorher gehörte die Zeche dem Chemie-Konzern BASF. Der Historiker Dr. Gunnar

**Go-wehn wertete für das Buch über 200 laufende Meter Aktenbestand aus, konnte auf über 180.000 Fotos zurückgreifen. Das Ende von AV steht bereits fest. Mitte Dezember kommt**

die letzte Kohle nach über Tage. Danach werden wichtige Maschinen und E-Technik nach oben gebracht (bergmännisch heißt das „Rauben“). Mitte 2016 sollen die ersten Schächte bereits verfüllt werden. Glück AUS, Auguste Viktoria!

## Zwei Zechen laufen noch bis 2018

Mit dem Ende von Auguste Viktoria in Marl verbleiben zwei aktive deutsche Steinkohlebergwerke: Anthrazit Ibbenbüren im Münsterland und Prosper Haniel in Bottrop. Beide laufen bis Ende 2018 weiter, dann endet der deutsche Steinkohle-Abbau für immer. Bis dahin muss die RAG noch fast 10.000 Mitarbeiter sozialverträglich abbauen. Die Ewigkeitslasten (u.a. Betreiben von Pumpen) trägt ab 2018 die RAG Stiftung.

## Novum-Gruppe übernimmt Hotel im Handelshof

Essen - ES GIBT EINEN NEUEN BETRIEBER FÜR DAS HOTEL IM ESSENER HANDELSHOF.

Auf ihrer Internet-Seite weist die Novum-Gruppe aus Hamburg (59 Hotels bundesweit) auf die Eröffnung des „Novum Winters Hotel Handelshof Essen“ Ende Juni 2016 hin. Nach einer umfassenden Renovierung wurde es 198 Zimmer mit „herrlich großen Fenstern und 3,5 Meter hohen Decken“ geben. Offiziell wollte Novum den Deal noch nicht bestätigen. Das Unternehmen übernimmt zudem das Hotel Ambassador in der Essener City und 145 Zimmer im neuen Europa-Center am Kruppgrütel.



Der Handelshof ist derzeit noch im Mävenpückel-Hotel (bis Ende 2015)



## No-Go-Areas auch in Gelsenkirchen?

## Familien-Clans sollen Polizei gedroht haben

**Von K. WEUSTER**

Gelsenkirchen - Wenn jeder alltägliche Einsatz zum unalkalibaren Risiko wird und Gewalt die Straße regiert, werden Straßenteile zum Ghetto. Drohen auch in Gelsenkirchen Straßenzüge zu gefährlichen No-Go-Areas zu werden? Genau damit sollen Vertreter libanesischer Clans der Polizei gedroht haben.

Im Sommer war ein Einsatz gegen libanesischen Jugendliche in der City eskaliert. Daraufhin, so berichten die Aachener Nachrichten, habe es ein Geheimtreffen gegeben. Der Leiter der Polizeiwache Süd und Vertreter der libanesischen „Familien-Union e.V.“ wollten eigentlich nach Lösungen suchen. Stattdessen soll es zu einer regelrechten Kriegserklärung gekommen sein. Die Polizei werde „...einen Krieg mit den Libanesen nicht gewinnen, weil wir zu viele sind“, zielt das Blatt einen internen Lagebericht. Inzwischen dementiert die Familien-Union: „Wir wollen doch nur Integration“, sagt Sprecher Ibrahim Fakhro. Innenministerium-Sprecher Jörg Rademacher: „Wenn einzelne Gruppen versuchen, ganze Straßenzüge für sich zu reklamieren, dulden wir das nicht.“

## SPD und CDU wollen den Ausbau der Bundesstraße B 224

## Stimmt der Gladbecker Rat heute für den A52-Tunnel?



Beim Ausbau der B 224 zur A 52 soll ein fast 1,5 Kilometer langer Tunnel gebaut werden

**Von A. NAAF**

Gladbeck - Seit Jahrzehnten redet und streitet Gladbeck über den Ausbau der B 224. Heute soll endlich die Entscheidung her.

Der Rat der Stadt wird heute wohl einen Kompromiss mit Bund und Land zustimmen, der den Bau eines 1,5-Kilo-

meter-Tunnels vor sieht - mit verbesserter Lärmschutz. SPD und CDU stehen hinter dem Projekt. SPD-Fraktionschef Michael Wübner (42): „Wir wollen die Tunnellösung, um die Teilung der Stadt endlich zu beenden.“ Sein CDU-Kollege Peter Rademacher (38) meint: „Der Bund ist uns sehr entgegengekommen. Es eine deutliche Verbesserung im Vergleich zu dem Chaos, das wir jetzt haben.“ Sollte der Rat zustimmen kann die Planung des Projekts beginnen. Einen Ratsbürgerentscheid wie 2012 wird es nicht geben. Damals hatten die Bürger eine Beteili-

# Bauchtanz-WM steigt im Revier Duisburg lässt die Hüften kreisen

**Von KATJA DERSTROFF**

Duisburg - Wenn Leyla Jouvana ihre Shimmy vorführt, wird einem vom Hinsehen schwindelig! Die superschnellen Bauch-Vibrationen beherrscht weltweit niemand so perfekt wie die mehrfach gekrönte „Shimmy-Queen“.

Die Duisburgerin ist international gefragte Expertin für Orientalischen Tanz, leitet mit Ehemann Roland (48) eines der erfolgreichsten Tanzstudios Europas. Warum Bauchtanz boomt? „Die Frauen entdecken wieder ihre Weiblichkeit.“

Mit ein bisschen Bauch-

und Hüftgawinkel hat das aber nichts zu tun. Leyla die schon in über 40 Ländern mit ihrer Show gastierte: „Die gesamte Körpermuskulatur kommt zum Einsatz, dazu braucht es viel Rhythmusgefühl, Haltung und Konzentration.“

Am 28./29. November steigt in der Rheinhausen-Halle die 9. Bauchtanz-WM mit internationalen Stars. Leyla: „Es kommen bis zu 300 Teilnehmer, sogar aus Vietnam und China!“ Mehr Infos: ley-la-jouva-na.de.



Leyla Jouvana gehört zu den besten Bauchtänzerinnen der Welt, richtet nun die WM im Revier aus

Jouvana hat weltweit Turniere gewonnen

Orientalisch sexy: die typischen Kostüme der Bauchtänzerinnen